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MUNICIPIO  9 
 

VIA  GUERZONI,  38 

 
VERBALE N. 2 DEL 21 DICEMBRE 2022                        

 

TAVOLO TERRITORIALE  

“SCUOLA” 

 

regolarmente convocato in data 14/12/2022 con comunicazione inviata via mail, sono state invitate gli Istituti 

Comprensivi che operano sul territorio del Municipio 9 nell’ambito scolastico per la riunione del Tavolo 

Territoriale “Scuola” che si è tenuta da REMOTO il giorno Mercoledì 21 DICEMBRE 2022, dalle ore 18.30, 

per la trattazione del seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1) Presentazione del bando “Piazze aperte per ogni scuola”. 

2) Varie ed eventuali. 
 

TRATTAZIONE 

 

 

Ha presieduto il Presidente della Commissione "Scuola", Laura Plebani  

Ha assistito il Segretario, Consigliere Matteo Tezzon.  

Sono intervenuti gli Istituti Comprensivi che operano sul territorio del Municipio 9: 

 

NOME  

ISTITUTO 

COMPRENSIVO 

PRESENTE ASSENTE 

I.C. Arbe Zara   

I.C. Cantù x  

I.C. Confalonieri x  

I.C. Don Orione x  

I.C. Locatelli x  

I.C. Locchi x  

I.C. Maffucci   

I.C. Pertini   

I.C. Scialoja x  

I.C. Sorelle Agazzi x  

I.C. Pavoni x  

Fondazione 

Mandelli Rodari 

x  

 

  

E’ stata presente anche la Presidente del Municipio 9, Anita Pirovano. 
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PUNTO  1   

 

Interviene il tecnico Moneta che introduce l’argomento delle piazze aperte, le modalità, i costi e alcuni 

esempi come via Orvieto e Piazza Gasparri dove sono stati attuati interventi come quelli che si potranno 

proporre dal 9 gennaio attraverso la partecipazione a questo bando. 

 

Interviene Scopelliti che sottolinea i molteplici effetti che producono interventi di urbanistica tattica come 

questi, di rapida realizzazione a fronte di una spesa piuttosto ridotta. 

 

 
PUNTO  2  

 

Interviene Alessandra Isola dell’istituto Confalonieri cita un servizio del telegiornale chiedendo se ci fosse l’intenzione 

di realizzare nuove aree 30. 

 

Rispondono Anita Pirovano e Dario Scopelliti. Pirovano apprezza il contributo, ma il tema non rientra nell’oggetto 

della presentazione e del dibattimento. Scopelliti chiarisce l’importanza delle zone 30 per il minor numero di incidenti 

gravi rispetto ai 50km/h, però non è l’argomento centrale. 

 

Interviene Monica Callegarini che sottolinea come l’intervento in piazza Gasparri abbia si migliorato l’area, ma restano 

alcune criticità: il parcheggio antistante la scuola, la gestione della piazza in maniera autonoma, i giochi dei bambini 

non installati. 

 

Interviene Lorenzo Tamberi che chiede se l’intervento prevede il collegamento della scuola Confalonieri con l’altro 

lato del marciapiede oltre il tram. 

 

Risponde Dario Scopelliti che un intervento del genere esula dalla natura del progetto, non sarebbe una opera 

reversibile e a basso costo. 

 

Risponde il presidente Motta ricordando che piazza Maciachini aspetta un rinnovamento quale uno dei sette snodi da 

riqualificare. Riprende l’intervento e le motivazioni di Scopelliti. 

 

Interviene Margherita Pandolfo che chiede spiegazioni sulle modalità di aggregazioni degli attori cittadini che vorranno 

presentare un progetto. 

 

Risponde Pirovano ricordando che non è questo strettamente il motivo della riunione e dà istruzioni alla cittadini su 

come presentare il progetto. 

 

Interviene Amira che punta il focus sul marciapiede dissestato vicino alla fermata del tram. 

 

Risponde Plebani ripetendo l’oggetto della riunione e accogliendo la segnalazione. 

 

Risponde il Presidente Motta comunicando alla cittadina che la segnalazione è già stata inserita in una delibera di 

Municipio. 

 

Interviene Francesco De Filippo che chiede come possa essere gestita la presenza del mercato davanti la scuola e se si 

possa spostare. 

 

Risponde Scopelliti segnalando le difficoltà che hanno trovato nel gestire interventi tattici in aree di mercato, 

ricordando tuttavia che sono state fatti e la convivenza avviene settimanalmente. 
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Risponde Moneta che aggiunge le difficoltà che si avrebbero nella gestione dei rapporti con i commercianti, comunque 

è giusto essere propositivi e audaci.  

 

Nicola Bertasi interviene chiedendo se si possano collegare i plessi Confalonieri e Pavoni attraverso un intervento di 

più grande portata. 

 

Pirovano apporta altre considerazioni alla proposta del cittadino sostenendo la buona qualità della richiesta. 

 

Moneta il bando è creato appositamente per vedere quali migliorie si possono apportare in maniera veloce ed 

economica quindi queste proposte sono ben accette, se non fosse possibile attuare l’intervento complessivo si potrà 

comunque pensare di agire in maniera modulare sulle due aree. 

 

Interviene il DS Antonio Peri della Locatelli Quasimodo, chiedendo la messa in sicurezza dell’attraversamento 

pedonale di fronte la scuola, e se sia possibile la riqualificazione di una zona già migliorata ( Istria) 

 

Risponde Scopelliti accogliendo gli argomenti e che il bando e la discussione in questa sede serve anche a rendere note 

al Comune alcune situazioni liminari. Non escluda la possibilità di realizzazione in aree già oggetto di riqualifiche. 

 

Interviene Valentina Manzo che esprime l’apprezzamento per questo bando. 

 

Interviene Cinzia Donnini citando la riqualificazione successiva alla metro e due questioni: la sicurezza relativa al 

rifacimento del marciapiede già citato, la necessità di giochi vicino alla scuola per ragazzi. 

 

 

 

CONCLUSIONI FINALI 

 

Conclude Plebani lasciando i salti ai relatori 

 

Moneta ringrazia per gli interventi e augura a tutti buone feste 

 

Pirovano chiarisce che ora tocca ai cittadini progettare, il Municipio può accompagnare, ma sono opere proposte dai 

cittadini e realizzate in sinergia per aumentare la qualità della vita quotidiana dei cittadini partendo dalle idee degli 

stessi. 

 

 

 

 

 

 

 

    IL CONSIGLIERE SEGRETARIO                         IL PRESIDENTE DELLA COMMISSIONE  

                                "SCUOLA" 

 

                                  MATTEO TEZZON                                                                   LAURA PLEBANI 


